

DROIT – CORRIGÉ

Après avoir lu attentivement (?) l'article « Maïeutique rwandaise » de Dominique Decherf, répondez aux questions suivantes en cochant la réponse correcte.

1 point perdu par réponse fausse;

0, 75 point perdu par non-réponse;

pour chaque question, il peut ne pas y avoir de bonne réponse (dans ce cas, ne cochez aucune case),

et au maximum une et une seule bonne réponse.

Temps : 15 minutes

La mémoire, vingt ans après le génocide rwandais, est-elle apaisée ?

Oui

Non

Combien le Tribunal pénal pour le Rwanda a-t-il traité d'affaires en première instance ?

38

67

76

83

182

281

Combien les tribunaux communaux ont-ils reçu de dossiers ?

Moins de 500 000

Entre 500 000 et 1 000 000

Entre 1 000 000 et 1 500 000

Le Rwanda a une des plus faibles densités de population de la planète.

Le Rwanda a une des plus fortes densités de population de la planète.

Le Rwanda a un des plus faibles taux d'urbanisation de la planète.

Le Rwanda a un des plus forts taux d'urbanisation de la planète.

Il y aurait, au Rwanda, en 2012,

9, 24 millions d'habitants

10, 35 millions d'habitants

11, 46 millions d'habitants

12, 57 millions d'habitants

13, 68 millions d'habitants

14, 79 millions d'habitants

Les fonds internationaux dont bénéficie le Rwanda émanent essentiellement, en 2014, de l'aide publique.

Les fonds internationaux dont bénéficie le Rwanda émanent essentiellement, en 2014, de l'investissement direct étranger.

Le développement du Rwanda, en 2014, est entraîné par le secteur primaire.

Le développement du Rwanda, en 2014, est entraîné par le secteur secondaire.

Le développement du Rwanda, en 2014, est entraîné par le secteur tertiaire.

La Communauté des États d'Afrique de l'Est est constituée, en 2014 du Rwanda, du Kenya, de l'Ouganda et de la Tanzanie

du Rwanda, du Burundi, du Kenya, de l'Ouganda et de la Tanzanie

du Rwanda, du Burundi, du Kenya, de l'Erythrée, de l'Ouganda et de la Tanzanie

du Rwanda, du Burundi, du Kenya, du Congo, de l'Erythrée, de l'Ouganda et de la Tanzanie

du Rwanda, du Burundi, du Kenya, du Congo, de l'Erythrée, de la Somalie, de l'Ouganda et de la Tanzanie

« Le génocide a été le fait spontané d'une paysannerie inculte et envieuse ».

Cette proposition est vraie.

Cette proposition est fausse.

« Le génocide a été pensé et orchestré par une élite occidentalisée ».

Cette proposition est vraie.

Cette proposition est fausse.

Les théoriciens panhutus s'appuyaient sur une histoire rigoureuse du pays.
sur une histoire mythifiée du pays.

La question « qui suis-je ? », que les jeunes Rwandais étaient en droit de se poser lors de l'accès à l'indépendance,

a eu des conséquences bénéfiques sur la société rwandaise des années 1980

a eu des conséquences délétères sur la société rwandaise des années 1980

« La science européenne du XIX^{ème} siècle a fourni des éléments de la théorie raciale panhutus ».

Cette proposition est vraie.

Cette proposition est fausse.

« Il est erroné de réduire la théorie des génocidaires à un héritage colonial ».

Cette proposition est vraie.

Cette proposition est fausse.

La lecture ethnique du conflit rwandais fonctionne
ne fonctionne pas.

Pourquoi ? **Parce que Hutus et Tutsis possèdent une même langue, les mêmes coutumes, la même mythologie, une histoire commune aussi loin que l'on remonte.**

« Le recours à l'idée de race entraîne dans son cortège les notions de supériorité ou d'infériorité, d'inclusion ou d'exclusion, voire de destruction et d'extermination ».

Cette proposition est vraie.



Cette proposition est fausse.



Le 14 mars 2014, Pascal Simbikwanga a été jugé coupable de crime de génocide et de crime contre l'humanité, et condamné à 25 ans de prison par la Cour d'Assises de Paris. Il avait déjà été condamné par

la Belgique



le Canada



l'Allemagne



la Belgique et le Canada



la Belgique et l'Allemagne



le Canada et l'Allemagne



la Belgique, le Canada et l'Allemagne



* *
*